



KOTA PONTIANAK

**LAPORAN**

**KEGIATAN FASILITASI  
PENDIDIKAN PEMILIH  
KPU KOTA PONTIANAK  
TAHUN 2022**

# LAPORAN KEGIATAN FASILITASI PENDIDIKAN PEMILIH KPU KOTA PONTIANAK TAHUN 2022

## 1. Pendahuluan

### a. Latar Belakang

Pendidikan pemilih merupakan elemen penting pada penyelenggaraan Pemilu dan Pemilihan. Karena melalui proses Pendidikan Pemilih yang sukses, akan melahirkan sejumlah Pemilih yang mandiri, rasional dan bertanggung jawab. Seorang Pemilih dikatakan mandiri ketika ia mampu membuat pilihan tanpa terpengaruh oleh pihak lain, tidak tergoda oleh iming-iming kompensasi dan hadiah dari dalam memilih kandidat atau partai politik tertentu. Sementara sikap rasional merujuk pada kemampuan menimbang dan memilih kandidat atau partai politik yang lebih unggul dalam konteks kapabilitas dan kapasitasnya dalam hal memperjuangkan kepentingannya sebagai Pemilih sekaligus Warga Negara. Sedangkan sikap bertanggung jawab adalah kesediaan menerima konsekuensi atas pilihan yang dibuatnya itu. Hal ini penting guna menjaga kondisinya iklim demokrasi dan kerukunan diantara warga negara.

Oleh karena itu, penting untuk menanamkan pemahaman dan kesadaran masyarakat tentang konsep dasar demokrasi dan hak-hak masyarakat sebagai warga negara, disamping pengetahuan lain terkait tahapan Pemilu dan Pemilihan maupun isu-isu terkait kepemiluan lainnya agar kelak tumbuh kesadaran dalam bernegara serta mendorong mereka menggunakan hak tersebut pada saat hari pemungutan suara diselenggarakan.

Di Kota Pontianak, dengan angka partisipasi dalam Pemilu Serentak Tahun 2019 mencapai angka 81,4% tercermin antusiasme yang cukup tinggi dari masyarakat untuk ikut serta menyukseskan Pemilu Serentak Tahun 2019 tersebut. Namun angka partisipasi yang cukup menggembirakan tersebut bukan menjadi tujuan akhir. Kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi secara aktif, mampu menyaring berita bohong (hoaks), memiliki dasar untuk menentukan pilihan tanpa diintervensi oleh berbagai pihak, dan validitas data pemilih harus terus ditingkatkan kualitasnya.

Kegiatan sosialisasi KPU Kota Pontianak pada tahun 2022 fokus pada pemilih pemula di sekolah menengah dan satuan administrasi wilayah terkecil, yakni wilayah Rukun Warga (RW) dan Rukun Tetangga (RT). Mereka adalah ujung tombak dari pemutakhiran data pemilih, menjadi penjaga kevalidan data pemilih dalam daftar pemilih di Kota Pontianak. Lingkungan RT dan RW ini juga

berpotensi dalam hal perekrutan Petugas Pemutakhiran Data Pemilih (PPDP) serta Kelompok Penyelenggara Pemungutan Suara (KPPS) yang akan terlibat langsung nanti di Pemilu dan Pemilihan Serentak 2024. Mengingat jumlah RT dan RW yang cukup besar di Kota Pontianak, kegiatan sosialisasi tersebut dilaksanakan secara bertahap.

Selain sosialisasi tatap muka, KPU Kota Pontianak juga melakukan sosialisasi melalui media sosial resmi milik KPU Kota Pontianak

**b. Dasar Pelaksanaan Kegiatan**

- Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 Tentang Pemilihan Umum.
- Peraturan KPU Nomor 9 tahun 2022 Tentang Partisipasi Masyarakat dalam Pemilihan Umum dan Pemilihan Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati dan Wakil Bupati, dan/atau Wali Kota dan Wakil Wali Kota.
- Surat Sekretaris Jenderal KPU RI Nomor 900/PP.06-SD/09/2022 perihal Pelaksanaan Program dan Kegiatan Fasilitas Pendidikan Pemilih Tahun 2022 tanggal 21 April 2022.

**c. Tujuan**

Adapun tujuan dari kegiatan fasilitas pendidikan pemilih ini adalah:

1. Menyebarluaskan informasi mengenai Pelaksanaan Pemilihan Umum pada tahun 2024;
2. Meningkatkan pengetahuan, pemahaman, dan kesadaran masyarakat dalam Pemilihan Umum; dan
3. Meningkatkan partisipasi Pemilih dalam Pemilihan Umum.

**2. Hasil Pelaksanaan Kegiatan**

**a. Nama Kegiatan**

Nama kegiatan sosialisasi KPU Kota Pontianak pada tahun 2022 adalah:

1. Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu
2. Sosialisasi Pemilih Pemula
3. Sosialisasi melalui media sosial

**b. Tanggal Pelaksanaan Kegiatan**

1. Sosialisasi Pemilih Pemula dilaksanakan pada tanggal 24 November 2022 di SMA Negeri 3 Pontianak
2. "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu" dilaksanakan sebanyak dua kali
  - a). Tanggal 21 November 2022 di Hotel Mahkota
  - b). Tanggal 23 Desember 2022 di Hotel Harris

3. Sosialisasi melalui media sosial dilakukan hampir setiap hari

KPU Kota Pontianak aktif di beberapa platform media sosial seperti Instagram, Facebook, Twitter, Youtube, dan *Website*.

Berikut aktifitas akun/channel/page KPU Kota Pontianak per 28 Desember 2022, pukul 14.24 WIB.

### TWITTER



### FACEBOOK



INSTAGRAM

kpukotapontianak ▾ ●



2,080

Posts

1,619

Followers

1,010

Following

**KPU Kota Pontianak**

Government organization

Kantor KPU Kota Pontianak

Jalan Johar No. 1A

Telp. (0561) 740021

Facebook: @KPUPontianakKota

Twitter: @KpuPontianak

Youtube: KPU Kota Pontianak

[kpu-pontianakkota.go.id/](http://kpu-pontianakkota.go.id/)

YOUTUBE



**KPU Kota Pontianak**

SUBSCRIBED



@kpukotapontianak3779 • 32 subscribers • 18 videos

Ini adalah akun resmi KPU Kota Pontianak >

HOME

VIDEOS

SHORTS

LIVE

F

## TIKTOK

  KPU KOTA PONTIANAK   



@kpukotapontianak 

114      129      169  
Following      Followers      Likes

## WEBSITE



### c. Jumlah dan Segmen/Basis Peserta

Kegiatan Sosialisasi Pemilih Pemula yang dilaksanakan pada tanggal 24 November 2022 di SMA Negeri 3 Pontianak diikuti oleh 75 siswa kelas XI dan XII. Segmen yang difokuskan pada kegiatan ini adalah pemilih pemula.

Pada kegiatan "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu" pertama, KPU Kota Pontianak mengundang perwakilan Ketua RT dari 6 kecamatan yang ada di Kota Pontianak. Kegiatan pertama, tanggal 21 November 2022 di Hotel Mahkota menghadirkan 216 orang peserta. Sedangkan kegiatan kedua, tanggal 23 Desember 2022 di Hotel Harris menghadirkan 105 orang peserta. Para peserta yang hadir berasal dari berbagai segmen, diantaranya segmen perempuan dan pemilih muda, dan segmen pemilih agama.

#### d. Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan di SMA Negeri 3 Pontianak menghadirkan pembicara dari KPU Kota Pontianak, yaitu Julhaimi dan Heru Hermansyah. Acara yang juga dihadiri oleh Amelia Dwipani, M.Pd, salah satu guru di SMA Negeri 3 Pontianak, dan Kepala Sekolah SMA Negeri 3 Pontianak Wartono, S.Pd., M.Pd. Acara dibuka dengan penyampaian materi oleh Heru Hermansyah, anggota KPU Kota Pontianak yang merupakan Ketua Divisi Hukum dan Pengawasan. Setelah itu dilanjutkan dengan tambahan materi seputar tahapan pemilu oleh Julhaimi, anggota KPU Kota Pontianak yang merupakan Ketua Divisi Teknis Pelaksanaan. Fokus materi adalah membangun kesadaran untuk melihat bahwa pemilih pemula memiliki suara yang sama nilainya dengan pemilih lainnya, dan bahwa sebagai pemilih pemula, mereka harus kritis dalam melihat dan ikut serta di dalam pemilihan umum yang akan datang.

Pada kegiatan "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu", KPU Kota Pontianak mengundang perwakilan Ketua RT dari 6 kecamatan yang ada di Kota Pontianak dalam 2 kali kegiatan. Ada dua nara sumber yang dilibatkan dalam kedua kegiatan tersebut, yakni nara sumber yang berasal dari Badan Kesbangpol Kota Pontianak dan seorang trainer dari Google News Initiative Network, yang juga merupakan jurnalis perwakilan AJI (Aliansi Jurnalis Independen) Pontianak. Fokus materi untuk kedua kegiatan tersebut adalah membangun kesadaran akan pentingnya peran mereka dalam membangun kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi dalam pemilihan umum, mengetahui cara untuk menangkal berita bohong, dan bagaimana mengidentifikasi apakah berita tersebut termasuk berita bohong atau bukan.

#### e. Dokumentasi

Berikut dokumentasi kegiatan pendidikan pemilih yang sudah dilaksanakan oleh KPU Kota Pontianak selama tahun 2022.

Kegiatan Sosialisasi Pemilih Pemula di SMA Negeri 3 Pontianak







Dokumentasi kegiatan "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu" pertama pada tanggal 21 November 2022 di Hotel Mahkota







Dokumentasi kegiatan "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu" kedua, tanggal 23 Desember 2022 di Hotel Harris.





### 3. Kesimpulan

#### a. Jumlah Kegiatan

Selama tahun 2022, KPU Kota Pontianak melaksanakan 3 kali kegiatan tatap muka. Kegiatan pertama, yaitu Kegiatan Sosialisasi Pemilih Pemula yang dilaksanakan pada tanggal 24 November 2022 di SMA Negeri 3 Pontianak diikuti oleh 75 siswa kelas XI dan XII. Segmen yang difokuskan pada kegiatan ini adalah pemilih pemula.

Pada kegiatan "Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu" pertama, KPU Kota Pontianak mengundang perwakilan Ketua RT dari 6 kecamatan yang ada di Kota Pontianak. Kegiatan pertama, tanggal 21 November 2022 di Hotel Mahkota menghadirkan 216 orang peserta. Sedangkan kegiatan kedua, tanggal 23 Desember 2022 di Hotel Harris menghadirkan 105 orang peserta. Para peserta yang hadir berasal dari berbagai segmen, diantaranya segmen perempuan dan pemilih muda.

b. Jumlah Segmentasi

Pada kegiatan tatap muka di SMA Negeri 3 Pontianak, segmen yang digarap adalah **segmen pemilih pemula** (murid) dan **segmen profesi** (guru dan kepala sekolah). Sedangkan kegiatan Sosialisasi RT/RW Peduli Pemilu, segmen yang digarap lebih beragam, karena perwakilan RT se-Kota Pontianak yang hadir juga berasal dari berbagai kalangan, diantaranya **segmen pemilih perempuan**, **segmen pemilih muda**, **segmen pemilih agama**.

4. Saran/Rekomendasi

KPU Kota Pontianak menyadari arti strategis sosialisasi kepada masyarakat umum, terutama segmen-segmen yang menjadi perhatian khusus KPU seperti kalangan pemilih pemula, perempuan, dan penyandang disabilitas. Selain sosialisasi yang dilakukan melalui media sosial dan media luar ruang, salah satu metode efektif dalam penyebarluasan informasi pemilu dan kepemiluan kepada masyarakat umum adalah melalui pertemuan tatap muka. Kegiatan sosialisasi tatap muka merupakan metode yang memungkinkan KPU Kota Pontianak untuk memilih target sosialisasi, sehingga materi dapat disesuaikan dengan segmentasi para peserta.

Namun dikarenakan tahapan pemilu yang beririsan, dimana masing-masing subbagian memiliki kegiatan masing-masing, KPU Kota Pontianak tidak bisa terlalu sering melaksanakan kegiatan tatap muka karena kurangnya sumber daya manusia di lingkungan KPU Kota Pontianak., meskipun terdapat anggaran yang cukup untuk melaksanakan kegiatan dimaksud. Besar harapan kami agar pada tahun 2023 KPU Kota Pontianak mendapat tambahan SDM untuk menunjang kegiatan-kegiatan yang telah direncanakan.

Sekretaris Komisi Pemilihan Umum

Kota Pontianak



Ana Suardiana